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编者按：在市十六届人大二次会议上，市长林峰海作报告时提出， 2013 年建设乡镇幼儿园 59 所，所有乡镇
中心幼儿园达到省定标准；完成中小学校舍安全工程，城区新建小学 3 所，并加强教师队伍建设，提高教育质
量。明确的计划目标引起了众多政协委员热议，并希望将高中、特校也纳入相关规划。【 】

幼幼幼儿儿儿园园园建建建好好好了了了
教教教师师师咋咋咋解解解决决决？？？

政协委员张广才在提
案中提到，聊城市中小学
办学条件近年来不断改
善，但相对而言，学前教育
尤其是农村学前教育工作
还较为薄弱：公办幼儿园
数量少、学前三年入园率
低，公办幼儿园教师少、整
体素质不高。而民办园准
入门槛低、管理不规范、收
费标准混乱。

“我们看到政府工作报
告中提到，今年要建设 59
所乡镇幼儿园，且中心幼儿
园要到省定标准，对于硬件
建设来说这是很不错的。”
在 8 日下午讨论政府工作
报告时，一位政协委员说，
目前整个教育水平比较低，
而幼儿园合格幼儿教师的
缺口非常大，幼儿园建起来
了，教师咋解决？教师编制
是个大问题。

去年 10 月底，山东省
教育厅在抽查了 17 市 194
所幼儿园后，曾公布一项
数据，53% 的幼儿教师没
有取得教育部认可的幼儿
教师资格证书，17% 的园

长没有取得园长任职资格
培训证书。按照我省幼儿
教师配备标准，抽查的幼
儿园达标率为 58 .8%，其
中聊城市为 0%。

去年 7 月份，东昌府
区水城幼儿园作为一家民
办幼儿园，为了留住幼教
人才，让教师们安心教学，
幼儿园为教师办理了人事
代理手续，这也是聊城市
首个为幼教老师办理人事
代理的民办幼儿园。而聊
城目前有 1500 人左右从
事幼儿教育，绝大多数都
没有办理人事代理。

张广才认为，要加强
和规范学前教育，必须加
大投入，改善办园条件。大
力发展公办园，扶持规范
民办园。各级政府要通过
政府拨款、举办者筹措、社
会捐助等多种渠道解决学
前教育投入问题，坚持学前
教育优先发展，努力办好现
有公办幼儿园，使公办园起
到模范带头作用。要严格准
入制度，完善和落实幼儿园
年检制度，及时向社会公布
幼儿园资源信息，明确分类
标准，定级管理幼儿园，进
一步建立健全幼儿园安全
责任制及责任追究制度，规
范收费行为，整体提升学前
教育水平。
本报记者 刘铭 焦守广

“高中阶段教育是整个教育过
程中很关键的一个环节，但政府工
作报告中却没有提及相关内容，希
望能将高中教育投入规划情况列进
去。”“聊城的特殊教育是一个被忽
视的教育群体，近几年特教环境有
了一定改善，但还是希望能更加重
视起来。”7 日下午，政协委员讨论政
府工作报告时，希望能将高中和特
殊教育进一步重视。

去年两会上，政协委员袁守波带
着呼吁聊城建特教中心的提案，没想
到政府工作报告中提到要新建 1 处
标准化特殊教育学校。“特殊教育是
一个容易受到忽略的群体，今年报告
中没有提及特殊教育。”袁守波说，每
个人都从小开始上学，但如果不亲身

感受特教的教育环境，很难想象到特
教的困难。

聊城特殊教育中心学校始建于
1986 年，是聊城唯一一所集听障视障
教育为一体的综合性学校，校舍基本
还是 20 多年前的，而现在却不能满
足当前的需要。“现在新的特殊教育
中心尚未建成，由于现在条件差，学
校给学生取暖都用煤球炉。”

“前几天我一早去学校上班，打
算给办公室清理一下卫生，拿擦桌
布时竟然发现擦桌布在办公室冻成
了一团。”袁守波说，现在全市的特
殊教育条件都不很理想，希望政府
能加大投入，改善特教生们的学习
环境。

本报记者 刘铭 焦守广

高中和特殊教育能否纳入工作报告？

“现在学生家长都争着让孩子到
城里上学，为什么出现这样的问题？
主要还是乡镇的教育投入不够。”政
协委员李明芳说，目前全市的青少年
活动中心极少，在提倡素质教育的同
时，能不能使全市的文体场馆对学生
免费开放，以达到教育资源均衡。

提高教育均衡发展，教师的配备
是其中一个关键环节。“农村中小学
教师缺口太大，教育还得多关注农
村。”讨论现场，一位政协委员提出，
原来农村最好的房子是学校，现在农
村最差的房子是学校，有些村民的房
屋都翻盖了好几次了，而学校教室还
是老样子，有的房子看着就让人害
怕，关键是农村教育投入不够，这也

是学生要进城的一个原因。
“如果能存的硬件设施好了，教

师资源达到标准了，何苦跑那么远去
城里上学呢？”李明芳说，乡镇的教育
投入加大了，这个问题就会解决了，
但这并不是简单的盖一所学校就能
完成的事，教育资源的开发整合也是
关键。

李明芳说，现在只有东昌府区闫
寺街道办有一个青少年活动中心，而
且去的话还需要提前预约，非常不
便，全市青少年活动中心极其缺乏，
如果能把全市各种文体场馆能对学
生免费开放，将是一个很好的资源开
发利用。

本报记者 刘铭 焦守广

全市文体场馆能否对学生免费开放？

市政协副主席潘延红(右一)参与教育组讨论。
本报记者 邹俊美 摄

教育小组分组讨论。 本报记者 邹俊美 摄

袁守波在会上发言。记者 邹俊美 摄

李明芳在会上发言。记者 邹俊美 摄
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